Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANT)S

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA JUEVES 11 DE JUNIO DE 1914

El parque y los niños

El Ayuntamiento no ha querido ser amable para con los niños, permitièndoles que vuelvan al parque a jugar por las embaldozadas callejuelas, en sus cochecitos y carretillos.

Por el contrario, asumiendo majestuosa actitud y poniendo adusto el ceño, mantiene la despótica orden que echó puertas a fuera a las inocentes criaturas, que habían cometido el gravísimo pecado de convertir el parque en pista de sus juegos infantiles.

Bien dice nuestro colega "La Prensa Libre" hablando del mismo asunto, "que no tiene nada de civilizado el procedimiento municipal".

Así lo hemos comprendido y lo comprende toda persona sensata. Pero a las personas del Ayuntamiento, vaya usted a hablarles de civilización y verá que no fal tará uno que pregunte: con qué se come esa cosa?

¡Cosas veredes, Sancho amigo!

La Opinión

Ha visitado nuestra m-sa el nuevo diario de la tarde "La Opinión," que ve la luz pública en San José, bajo la hábil dirección del renombrado periodista doctor Augusto C. Coello.

Con gusto correspondemos al canje, de seando al nuevo adalid del pensamiento larga y próspera vida.

Fiat Lux

También hemos tenido el placer de recibir la visita de "Fiat Lux," quincenario literario que se inicia en el estadío de la prensa y cuyas tendencias están condensadas en el siguiente párrafo que tomamos de su nota editorial. Dice así:

"Fiat Lux es el periódico de la Juventud, y es por lo tonto, un gesto altivo, es la sonrisa del Manchego ante el frío practicismo de Sancho; es el sonido de la siringa de Pan, soplada caprichosamente a la entrada de un boreau de agiotistas; es Ariel que se burla del utilitarismo de Cali-! ban." Nuestro cordia saludo para el joven , colega.

El Padre Valenciano

Por un corto aviso publicado en este periódico, se habrá enterado el lector de la marcha de nuestro muy estimado párroco, el Presbitero Valenciano. Este buen pastor y magnifico amigo, después de una larga permanencia entre nosotros, obligado a ello, nos abandonó ya para radicarse en la vieja y fría ciudad de la brumas. A darnos su cariñosa despedida estuvo ha poco entre nosotros el señor Valenciano.

No volveré a Puntarenas, nos dijo estrechándonos la mano, si las cosas no cambian. El amigo se refería a los asuntos relacionados con el curato de este puerto, curato que sirvió satisfactoriamente por muchos años, más por abnegación que por el misero sueldo que mensualmente perci-

Sí; ojalá que las cosas cambien; que la Curia, apreciando los buenos servicios prestados por el padre Valenciano, proceda con él en lo futuro, ajustándose a los principios de justicia predicados por el Divino Maestro a su paso por el mundo.

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Ordenes por correo se atienden inmediatamente.-Apartado nº 28.

Ecos €€€€

El joven don Miguel Céspedes hijo, fué nombrado profesor de inglés de las escuelas de esta ciudad. El lunes dictó sus pri meras clases.

-Don Jesús Ocambo, valiente y ardoroso soldado republicano ha sido nombra do Agente de Policía de Las Juntas. E señor Ocampo por razón de residir desde hace mucho tiempe en aquel lugar y conocer ampliamente las costumbres y tendencias del vecindario, como por su carácter franco y su honrada conducta, sabrá desempeñar idóneamente el cargo. En él tendrán Las Juntas un celoso vigilante de sus intereses

-Don José María Barrantes es otro esforzado republicano que prestará muy buenos servicios al Gobierno, en el desempeño de la Subinspeccion de Hacienia de Sauta Cruz, para lo que ha sido nombrado recientemente.

-En reposición de don Amadeo Boza McKeilar, ocupará la Secretaria del Juz gado de Puntarenas el Prosecretario del mismo D. Amadeo Salazar Fernández. Es este un acto de justicia que merece nuestro aplauso. El joven Salazar prestarà exceleutes servicios en esa oficina judicial, pues a más de ser una persona de juicio, estudiosa, muy dedicada al trabajo, concce al dedillo el mecanismo del Juzgado. Nosotros le felicitamos por el merecido as-

El nuevo Agente de Policía

Ayer en la mañana tomó posesión de su cargo el joven amigo nuestso don Amadeo Boza Mc Kellar, nombrado por reciente acuerdo gubernativo, Agente Principal de Policia de Puntarenas

Nada tenemos que agregar a lo dicho ya, con motivo de este nombramiento. Nosotros como el público también, vemos en el joven funcionario una gorantía para todos, sin d'stingos sociales, y un empleado que sabrá cumplir fielmente con su deber, ajustando sus actos al criterio sano de las leyes.

El Gobierno del señor González ha procedido cuerdamente en el nombramiento de nuestro Agente.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabacos, ha recibido la EUREKA

Notas personales

Regresó de San José don Manuel Bur-

:: De paso para Guanacaste estuvieron en Puntarenas el Licenciado don Francisco Faerron y don Alfonso Salazar.

:: De Santa Cruz don Reinaldo Jimé-

:: De San José y Las Juntas respectivamente, don Amadeo Boza y don Antonio Alvarez Hurtado.

:: De la capital don Rigoberto Urbina. :: Ha vuelto a ocupar su puesto en el

telégrafo de Puntarenas, el joven don Isaac Angulo. :: Regre ó de su viaje a San José nues-

tro amigo don Napoleón Soto. :: Volvió a la capital el Diputado don

Manuel J. Grillo. :: De San José regresó don Juanito Romagosa.

Corpus

Lo que hace mucho no se veía en Pontarenas, hemos precenciado hoy: una fiesta de Corpus Christi hermosisima.

Los cuatro altares no se llevaron en zaga. El de la esquina de la Mascota, a cargo de doña Zoila de Vega y de doña Amalia de Carmiol, simulaba el pasaje bíblico: "La oración en el huerto". Fué este un altar de sencilla apariencia, pero de gusto. Al público agrado sobremanera. La dirección artística estuvo a cargo del amigo don Paco Ruiz. El angel de la Confortación, el Divino Maestro en su oración, sus apóstoles y un par de ángeles resguardando la entrada del huerto, formaban un conjunto hermoso, atrayente.

Un segundo altar se levantó en la boca calle de don Nicolás Lizano y la Empresa de Vapores. Aquí se presentó a la Purísima Concepción y su coro de preciosos angelitos. Bonito cuadro. En este a't r prestaron su valioso contingente, entre otras, doña Isabel de Amador y la senorita Graciela Lizano.

Docientas varas al oeste, hacia la Punta, el tercer altar representaba un florido jarain. Entre verde monte y flores multicolores, niñitas y niños en trajes y con las indumentarias del jardinero, ángeles y querubines, presentaban un gracioso golpe de vista. La direc ion y el trabajo de este altar fué de doña Mercedes Molina.

Y el cuarto, diagonal a la casa cural, a cargo de las seŭoritas maestras y señores maestros, fué copia fiel del sugestivo cuadro italiano "La Fe". También squi lucieron su gracia numerosos y preciocos

r n el concepto general, todos los altares han merecido muchas frases landatorias, pue- no hay que negar, que en ellos resaltaba el gusto en el arreglo y el arte al escoger los diferentes quadros representa-

La procesión que los visitó salió del templo entre nueve y nueve y redia de la mañana Ofició el padre Porras. Hubo mnchísima gente. Con pena anotamos la nota irr-verente de una parte del público y particularmente de la gente menuda.

Por lo demás, pocas veces hemos visto en Puntarenas un Corpus tan hermoso.

Acusado injustamenta de maltrato de obra

Tensamos noticias de h llarse detenido en Miramar un individuo a quien se acusó de haber maltratado de obra a una señora. Esta permaneció por es pacio de cinco días en estado de sopor, y presertaba en las manos algunas contusiones, todo lo cual alarmò al vecindario y dió pie para la detención del presunto autor de hecho.

Cuando el señor Médico del Circuito, doctor López Cantillo, hizo la visita de reglamento a Miramar, fue l amado a reconocer la víctima y be aquí lo que

ese galeno dictaminó en el particular: "En Miramar practiqué el reconocimiento de una señora que había sido víctima,—se decia—de numerosas y violentas lesiones traumáticas causadas por mano extraña; del exámen practicado encontré que el estado de estupor y de postración que tanto alarmó a los que la contemplaron y algunas escoriaciones que presentaba en las manos, eran efecto de repetidos ataques epilépti os que la señora sufrió por cinco días consecutivos; es de advertir que el acusado como autor de estas lesiones que se encontraba encarcelado, naturalmente, fué puesto inmediatamente en libertad."

Cuestión de estado

Publica "La Información" una semi-defensa de don Ezequiel Arce, exagente principal de Policía de Puntarenas, y lo hace aparecer como víctima de la política lugareña, Aquí viene de perlas el dicho de que más daño hace un amigo tonto, que un enemigo declarado, porque para atacar a don Francisco Arata, de soslayo exhibieron a don Emiliano Odio, como que aseguran que el proceso dormía; sí señores, durmió un mes, pero en el cartapacio de don Emiliano, solito, y seguramente lo acariciaba todos los días como Pelico lo hace con sus cañones. Y caten mis lectores: vino don Chico y se encontró la huaca, y resolvió.-Qué pecado tan grande! Y alguno preguntará por qué don Emiliano el parsimonioso, no había dictado el auto correspondiente? That is the question: o creía culpable al indiciado y le cobró miedo a la justicia, o le tuvo pereza al chisme, alias expediente.

PERICO

La velada próxima

Están en estudio ya, las dos piecitas teatrales que pordrán en escena los organizadores de la velada a beneficio de los pobres de San Vicente de Paul. En esas obritas de autores distinguidos, campean el chiste y el equiv co sanos, que harán las delicias del público espectador.

A juzgar, pues, por los ensayos, no dudamos del éxito que obtendrán los jóvenes actores en la interpretación de sus respectivos papeles.

Tampoco puede dudarse del éxito de la

el moterial de la cañería

La cantidad de tubos de seis pulgadas que los señores A. L. Moreno tienen que entregar al Municipio, no corresponde al número de kilómetros que según el señor contratista de la cañería, le faltan por tender en la distancia comprendida entre los tanques de captación y la ciudad de Puntare-

Los señores Moreno hablan de 5920 metros y el Ingeniero don Eusebio Ortiz nos dice que empleando ese número de metros de tabo, le faltarían aún algo así de dos kilòmetros,

La diferencia es enorme y precisa averiguar por qué existe, pues razón de existencia no tiene ni podrá tenerla en forma alguna.

Excitamos al Ayuntamiento a que investigue; se trata nada menos que de unos cuantos miles de colones.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICC!"

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Europa Hotel

Unico de la, clase en

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. R. Cornick Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios.

VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica. Apartado Nº 54 - Oficina 200 varas al este de la Y.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y det país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursa es en Limón, Turrialba y Grecia. - Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGU. ROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio.

Agensia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SULICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTA-CIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO YODALINA

Para bien de la humanidad hogo constar que despues le haber probado un sin unmero de drogas para curarm el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado p r la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y Co, quienes son los únicos agentes en este pais.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. -El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.-Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pin turas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO VENDE-

Francisco Amador Mejía-Agente

EUFEK

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnifica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de h elo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almocen de Abarrotes y Géneros

gsta casa renueva el surtido constantemente.-Acabamos de recibir un ES LENDIDO SURTIDO DE MUEBLE -

i ara marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrau, tachuelas y elavos galvanizados de tod s amaños. - Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGA-A. HERRERO Y Cia. RRILLOUS COQUETA.

Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con 'os vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dialos viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar

donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San osé

o Limón, o a los Sub Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Cº

.0: -:0:-:0:

Tienda de novedades - Frente al Mercado

I stecislidad en adornos de tida clase.

Acaba de llegar un boni'o surtido de zarazas de íodas clases y precios Cintas y terciopelos - todos colores - gasa -ca imires negros de superior calidandriles-céhros para cam sa último estilo-medias para neño-todos los números-medias para hombre desde 25 cintimes el par-corbatas para caba lero muy buen surtido-géneros para hábito-botones óe fant sía-chole y choli. nas de muy buenas calidades - Togo nuevo, bueno y barato - Buenas r. bajas en compres al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORFS, TENADORE: y CA LAMARES, l'egan todos los domingos en la mañina y salen para New York, vía Co ón, los martes a las 4 p m Servicio de rest urant "A la Carte." Servicio de pas ij ros y carga pira New York También llevarán carga para Europa, via New York

Aviso interesante

He venido a este Puerto, con el objeto de vender muy baratas varias casas situadas aquí en punto céntrico unas, y otras en la Calle del Ferrocarril.

Las primeras son magnifico punto comer-

Para referenc as en la casa de don Diego Colom, frente al Parque Victoria, y después del 0 hasta el 14 del corriente mes, en San José, oficina del Notario don Gregorio Martí-

Puntarenas, junio 5 de 1914. ELIAS LOA ZA

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.

Salvador Aráuz S.

Atiliav.deEspinach

OBSTETRICA GRADUADA ha tasladado su residencia a los bajos de

la casa que ocupa doña Amelia de Colom, frente al Parque Victoria, donde espera las órdenes de su clientela.

16 de mayo.

Una oportunidad

Acabamos de recibir 600 quintales de hierro para techos, que daremos al bajo precio de 9.00 colones el atado.

Enseguida de la conocida tienda La Gran Señora de Manuel Roldán.

A. Asch & Bros

Del Curato

Una vez por todas hago saber a los puntarenenses que muy a pesar mio ya no soy su cura. Quien está encargado es el padre Carmona. Mi ocupación esta en Cartago.

SALOMON VALENCIANO

Conferencias sabatinas

La disciplina

Como debe entenderse el orden La disciplina y la tendencia a la libertad

Papel del maestro en la disciplina El director y la disciplina

La disciplina por el amor y la convicción

Ordinariamente cuando se habla de disciplina, parecen confundirse los conceptos y se toma esta como la obediencia ciega a la autoridad despótica. De mí sé decir que entiendo por disciplina la influencia consciente, regular, serena y afectuosa que el maestro, o más bien dicho, el educador, ejerce sobre los educandos, para desenvolver y fortificar en ellos la prática del bien.

Error funesto de fatales consecuencias para el afianzamiento de la personalidad del niño es considerar la disciplina como un yugo destinado a doblegar la voluntad. La voluntad es el hombre y si ella se deprime el hom-bre deja de serlo. La influencia directora del educador sobre las almas que tiene a su cui dado debe propender a escalar en ellas el sentimiento de la dignidad y el de la responsabilidad porque en el propio decoro descansa la honradez de las acciones

Cada cual entiende el orden a su modo. Cuando de opiniones se rata, yo que soy tolerante por naturaleza, no hago más que exponer y definir bien la mía, declarando de antema o que me merecen todo respeto las contrarias. Fi las ninitas se rien, cualquiera que sea la causa, sosteugo que no bay desorden, porque la risa de mis chiquillas es una explosion de alegría que no puedo calificar de agraviosa para el orden; si el súbito esta llido del trueno hace gritar de espanto y huir a mis alumnas, tampoco hay desorden, pues las condiciones normales se han alterado y el orde padece unicamente cuando dentro de la marcha regular de las cosas se establece el

desequilibrio. Es entendido, desde luego, que estoy hablando del o den desde un punto de vista pu ramente escolar. - ufro amarga pena cuando al levantarse las niñas para irse a sus casas, después de terminadas las lecciones, quedan en el pupitre y en el pizo pedazos de papel o manchas de tinta; eso me descorazora porque comprendo que mi acción ha sido insuficiente para lograr la adquisición del bábito de la limpieza, que es una virtud tan necesaria como la fe, tan redentora como la esperanza y tan noble como la caridad. Me aflige en la lección de escritura, oír a varias niñas decir que olvidaron su lápiz, porque comprendo que no he podido desarrollar amp iamente

Si al entrar a clase unas chiquillas empujan a otras sin hacerles daño, s se adelantan estas o aquellas a tomar sus asientos, si todavía discuten acerca de lo que jugaban en el recreo, si alguna se empina sobre la punta de los pies para ver al que va pasando por la calle, estoy satisfecka y pongo fin al ruido con una sola palabra: siéntense. Yo no sé oprimir a nadie ni sé bacer alarde de despotismo odioso. Pero si una niña rica de sentimientos mezquinos clava su mirada de odio sobre los tímidos ojos de una compañerita pobre y se aleja de ella llamando la atención de las demás por sus términos despectivos y humillantes, entonces si vibra ecuánime, pero justiciera mi voz de maestra; el orden peligra, porque se forman bandos y se ahondan divisio-nes. Para mí el orden está asegurado mientras no baya una sola de mis niñas que se considere dueña en el derecho ageno.

Reaccionado contra g aves prejuicios acerca del uso de la libertad, una tendencia moderna muy simpática por cierto, se ha acentuado firmemente en el sentido de no oprimir el pensamiento. la voluntad o el organismo

de los pequenitos!

la noción del deber.

Un e nocimiento más perfecto del niño ha hecho desaparecer el injusto propósito de dominio absoluto que antes ejercía el educador sobre la persona del educando; los niños han ganado en consideraciones y en afectos y esto constituye un progreso real para el desa-rrollo del individuo. Desgraciadamente, como todo lo humano, esta reacción contra las antiguas prácticas ha llegado a exagerarse de tal manera que hoy la autoridad moral de padres y m estros está visiblemente relajada. Una falsa apreciación de lo que los pedagogos designan con el nombre de amor del educador, ha conducido a fatales extravíos en el concepto disciplinario. La libertad no es un fin sino un medio y como son muchos los padres y los maestros que se empeñan en sostener lo contrario, huyendo del foso de la tiranía estamos casi al caer en el de la auarquia.

(Posa a la 4º página l

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICCI"

40.00 60.00 70.00

público un servic o especial para viajes expruten las mejeres con ficiones de segurid d

Precios por ida o regreso:

S lida de

Jesús

Manzanillo

Mar zabil o
Roento Je ús c
Bebedero

y regreso

50 pg de

010000

000000

Chomes

cu ro de repié cúb co de carga

pié cúb co de carga

Empresa hara precias especial se de flates, según la cantide de ras en el trasporta

fij les de carganara de les puertos del Gel o con deste en a Puetasenar.

fij les de cara quiera de les puertos del Gel o con deste en a Puetasenar.

fij les de cara quiera de les puertos del Gel o con deste en a Puetasenar.

Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa

"S.n P blo v Purito Jesus o viceversa

Chomes

'e diez anos mit d de preci ..

de Carga B bedero Balena v B isón

garrefén lleno (15 litres)

	7	
D N N	olinas correos de la Empresa de Trasportes Marítimos del Golt, d	anuel Barahona & Cia., durante el mes de Junio de 1914.
2	correos de la	Barahona &
	las gasolinas	de Manuel
	uirán	

a l						
	Puntarenass		Ballena - Bolsòn a en Humo	Pun	Puntarenas - Chomes	omes
Fe	Fechas	Pu tarenas	Salida de Bal na-Bol-ón	F. chas 7	S.lid. de Puntaren s	S.lida de
Martes Viernes Martes Viern's Wartes Viern's Martes Martes Martes Martes	s s s s s s s s s s s s s s s s s s s	12 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9	10 · m. 1 p. m. 4 p. m. 7 a m. del 12 10 a. m. 4 p. m. 6 a. m. del 26 9 a. m.	Mar es 4 Jueves 4 D mingo 7 Martes 9 Jueves 11 D mingo 14 Martes 16 Jueves 18 D merge 21 Mortes 22	00 00 00 00 00 00 00 00 00 00 00 00 00	12 8 8 9 8 8 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9

2 2			0
arenass - Ballena Conescala en Hu	Pu tarenas	22 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9	en Manzanillo
Puntarenass	Fechas	Martes • 2 Viernes 5 Martes 9 Jueve 11 Martes 16 V:enn 8 Martes 23 Jueves 25 Martes 30	* Escala e

5		-	-	-
ASEI	RRADERO	A	VA	POR

Pedro Canale. -- Puntarenas. Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.-Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles.-Se atienden toda clase de pedidos.

TEODORO ROIZ

pasai ro fene derecho a trasporte gratis de 20 kilos de equipaie. El exceso se cobrará a razón de 6 0.50 por quinta o face 6n de esta uvidad. Las monturas o albardas p garán con arrego a la tarifa e fi tes.]

Los día 1º y 15 de este mes, a gasolina que hace el correo de Ballena bará esca a er Manza ilo de ida v r greso.

Tadas los correspada e in parto o pasto Jesús barán escala en Manzanilo.

Tadas los correspada e in parto de dirigare a la EMPRESA DE TRASPORTES y la la correspada e in potal deba drigare a la EMPRESA DE TRASPORTES y la la correspada e la conducción de valores a los puetos del ráfico, cobranda cinco colones por mil, de comi ión.

S., ida de Ball-ma-Bolsón

S I Ma

Ballena

日日 .

100

88

caoba cocobola

Mannel

... brasil.-Pago los mejores precios.

Compro maderas de cedro,

en los altos de la

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

assa de don Alberto Fait, frente

EMPRES

L' garrafone vactos o le os de licor, ast como las l'tas de c'nffn, serán t a-portades sin r spontabilidat por par e de la Empre a en caso d'fractura o derram. Para evit r rec'amos se aviva al comercio que no se embarcari virgún bullo de mercadería que no 'euga señ 'a lo con el lidad el cúmira, a m ria, nombre del destinacio y lugar de su cestino.

importe del flet de la carga que se cmbarqu, será pagado estrict me to el contado. os riquetes deben con pa se con anticip ción a la hora da sa ida da las emtaro ciones. El pasaj ro que sa embarqu sin tiqua e pagará una multa del 50 р В. Nas devolverá importe de cat qua tos canado el раз јего deja de ha cer su via e por causas ajenas a la

OB-ERVACIONES

(Puerto Thiel)

Puntarenas-San Pab

Con escala

Manzanillo

Puntarenas

Manzanillo

da las embare ciones serán tan aproximad a como lo permita

mar.

Les hor s de sa ida y leged

0010-

Gran Fabrica de Jabones v Velas Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores PUNTARENAS COSTA RICA.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Admipistrador General.

ba disciplina

(Viene de la página 2a)

Los extremos son igualmente i eligrosos v s lo en el justo medio se encuentra, para la escuela, al menos la solución del interesantísimo problema de la disciplina y la tendencia a la libertad. No debe olvidarse que la voluntad natural, desde su forma de instinto puede crecer hasta la de pasión y que si a su desenvolvimiento peligroso no se opone discretamente la voluntad in eligente del educador, pretextando respeto absoluto a a libertad individual, el niño pued- convertirse en un ser arbitrario e indomable que llegará a ser, cuando crezca, víctima de sus propios caprichos y errores La exagerada complacencia con todas sus exigencias de los pequenos, determina os graves quebrantos que en la vida sufren más tarde esos sores desdichados que tienen para nosotros únicamente el imperio de su voluntad y exigen para ellos todos los excesos del mimo.

Los niños consentidos de hoy son los desesperados del mañana.

Considero muy importante la cuestión que ahora me ocupa y por eso debo resumir mi opinión al respecto en esta forma: la tendencia a la libertad debe ser amplia, sin temores, sin restricciones, mientras ella no sufra desvios, que se patenticen por espíritu de rebelión o de anarquía; pero en cuanto se noten los indicios de desgebierno, que tan peligrasos son para al individuo como para la sociedad, debe reprimirse con mano justiciera pero enérgica la tendencia disociadora.

Cuando el maestro pretende convertirse en arbitro de la vida del niño, está completamente desorientado. La multiplicación de preceptos, la profusión de disposiciones, producen una especie de embotamiento moral sumamente peligroso. El que manda a todas horas no es obedecido en ninguna.

Sé de un maestro eminente que decia a sus discipulos los maestros de una escuela normal: "Despertad interés". En todo momento de la vida escolar el que educa ha de ser una figura interesante para los niños, pero cuando se trata de encaminar hacia el bien es que el maestro debe aparecer con todo el esplendor de su perfección moral con toda la brillantés de sus cualidades, con todo el poder de su ejemplo.

El maestro de verdad irradia luz, despide bondad, disipa pesares ahoga rencores y eleva las almas; por eso al hablar del papel del maestro en la disciplina, he de decir que es el de un eterno sol de amor de verdad y

de justicia.

Fuente nunca avara de bondades, vaso desbordante de ternuras, eterno murmurar de consuelo, derrochador por igual de simpatias, cumplidor fiel de la ley interna de la escuela, vigilante asiduo de maestros y alumnos, defensor esforzado de los fueros de la justicia contra las pretenciones desautorizadas, amante sincero del compañerismo, hábil piloto que esquiva los escollos, maestros de los maestros: eso ha de ser el director de la escuela para que haya buena disciplina.

Sobre mi pensamiento pesa solo un yugo:

el de la convicción.

Mi voluntad obedece a una fuerza miste-

riosa: la simpatia.

Cuando me hallo convencida de la justicia de mi causa y cuando el cariño pesa sobre mi voluntad nada puede hacer cambiar mi

Juzgo al niño por mí: si él se halla convencido de la razón que asiste a su maestro para tomar alguna determinación y si le quiere de veras, entonces serán vanas las insinuaciones de los malos compañeros para hacerlo desobedecer. Quien aspire a ser dueño de voluntades que se apodere primero de los

Males de mujeres La Sra. R. E. Mercer, de West Virginia, E. U. A., escribe lo que sigue : "Desearia llevar à las mujeres que sufren á la curación segura para los males propios de su sexo. Había estado sufriendo, teniendo dolor de cabeza, algunas veces hasta por una semana entera y cre-yendo que me iba á volver loca; pero tomé el Vino de Cardui y ya no he vuelto á tener el dolor de cabeza." El Vino de Para las mujeres Q. Los dolores que aquejan mensualmente à much s mujeres son enteramente innecesarios y pueden No es cosa segura confiar en las drogas fuertes. Vale más tomar el Vino de Cardui por alpun tiempo antes y después, para fortalecer el organis-mo, y curar la causa. i. te es el modo cientifico y propie de hacerlo. l Pruébese!

corazones y que luego convenza; apelar a la razon de los niños es imposible porque aún no la tienen bastante desarrollada. El tacto en el trato, la esquisitez en los modales, la delicadeza en las acciones, la generosidad para con todos, la dulzura de la voz, la sencillés en el vestir, la ecuanimidad en los momentos de disgustos, la corrección en el lenguaje, el olvido de las ofensas, el perdon de los agravios, dan al maestro autoridad y prestigios ante los niños que llegan a sus casas contando primores de su maestro.

Como al robusto tronco las enredaderas, se prenden los corazones de los niños al de el maestro si este se ilumina con luz de bondad.

Desdichados los pequeñitos confiados a un maestro que no los ama porque ellos tampoco lo amarán.

Solo el amor levanta las doctrinas, crea a los mártires, improvisa a los apóstoles y hace las redenciones. El reino del amor es el reino del porvenir: preparémoslo en la escuela.

Rosa Alpina Urbina

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimien to, situado a docientas varas de los baños Municipales havia el Norte, ofrece a su numerosa clien tela cóm dos cua t s y in mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propie arias:

LAS ALVARADO.

REALIZACION Solamente por quince días! TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co. Especia idad en corsets, bordades, encajes, panas, terciopelos, perfumería,

joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe integro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 cén-

timos en loterla para el próximo sorteo Mayo 23 PRECIOS FIJOS Campo pagado

Desde Chames

Sr. don Hèctor Guevara Santos,

Director de EL PACÍFICO

Puntarenas.

Señor: Como su importante periódico es siempre amigo del bien, franco y desinteresado, me permito enviar a usted esta carta abierta, contestando al comunicado que se publicó en "El Correo de la Costa" el 8 de mayo, firmado por el cacique de Chomes, Feliciano Quirós. Nada había querido decir al respecto, pues el llamado benefactor de este pueblo no cree que quien escribe es una de las victimas de su capricho. Pero ya que contesto, es bueno que se sepa que Quirós ha perdido el olfato tanto en política, como al averignar el autor de las orrespondencias de Chomes. Buscando el pájaro por otra parte, el cacique no ha querido ver en mí a la persona que ha traído el asunto a la prensa, para que el público lector juzgue de las cosas y dicte su fallo imparcial.

La historia de Feliciano Quirss y la mía son harto conocidas aquí, y fáci es decir quien habla más falsedades. El se refiere en su artículo, al gran número de edificios construidos en Chomes bajo su protección y c in dinero suyo Donda están esos edincios? Para levantar la casa de escuela el vecindario contribuyó con más de quiniertos colones. Como a Quirós siempre se le meten las suyas en su cabeza quiso y consiguió que para tesorero escolar fuera nombrado Melchor Salas. Y que pasó? Que cuando se necesito el dinero había desapa recido ya y vióse Quirós en el caso de reponerlo por ser él el fiador del tesorero.-Salas, hombre honrado y sin malicia, fue víctima inoceme. El resto del dinero es cierto que lo dió. Es este el primer edificio público de que habla el llamado benefactor. Ahora, para Agencia de Policía y Telégrafo, quién dio el terreno? Se le olv do a Quirós que fue don Nicolás J. Torres!-H. bla también de casas particulares construídas a sus expensas. Caáles son; dónde están? Salvo la de Josefa Salas que ahora se construye y las de miembros de su familia, no existen aquí casas particulares cuyo valor haya salido del peculio de Quirós. Ah, me olvidaba. Hay otra: la de E

loisa Carrillo, pero ya el público sabe el por qué de esa construcción. En cuanto a los terrenos que yo ocupaba y de los que me echó ignominiosamente el cacique, dice que no eran baldios y yo

sostengo que sí.

Y puedo demostrar lo que afirmo con la misma escritura de Quirós y con un sinuúmero de pruebas a mi favor. Hace 41 años que me finqué en esos terrenos y como costarriceuse tengo derecho a un pedazo del suelo de mi patria.

Airado manifiesta el llamado benefactor que pensó acusar al autor de las correspondencias, pero que no lo hizo por creer que fuera un pobre hombre y no quería humillar a un infeliz. Pobre, sí soy pobre, mas no infeliz, pues aún puedo ganarme el pan honradamente con el sudor de mi

Por último, dice que el autor de las falcedades debe pertenecer al número de sus protegidos y es esta otra mentira. Favores ha re ibido de mí Quirós. Me quito la máscara y que se la ponga el cacique, para que siga contestando todo lo que tengo que enrrostrarle más adelante.

BLAS BARRANTES Colloles Motos, Chomes, 8 de junio de 1914.

DE ADMINISTACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

De Heredia

El pueblo va siguiendo con marcado interés la "desinfeccion" en el cuartel. Aún permanecen en el servicio de la policía algunos individuos de pésima historia, que empañan la reputación de los republicanos víctimas de esos empleados, cuando soñaban en una candidatura oficial. No somos exclusivistas, pero sí es una desvergüenza que continúen devengándole un sueldo al Estado, después de sangrarlo por más de veinte años.

Ojalá nuestro buen Coronel señor Sáenz llame en su sustitución a hombres cultos y de conciencia, que honren el nombre del Gobierno y sean buena garantía para el ciudadano.

Con mucho entusi smo se preparan las solemnes fiestas para el Corpus. El notable artista don Manuei Argüello (herediano) exhibirá este año una vez más su singular arte e inteligencia. Dos elegantes altures colocará este año bajo su dirección y colaboración, de don Luis Rodríguez .-Ya nos daremos el gusto de publicar en su oportunidad detallada crónica.

Nuestro particular amigo don Alberto Lizano hace días quedó al frente de la acreditada farmacia del Mercado, de propi-dad de don Tranquilino Ulloa Flores. Varias personas creyeron que al separarse don Tranquilino de la Farmacia, ya no habría el servicio nocturno, pero es lo contrario. Siempre el joven Luzano, solicito y activo, atenderá ese servicio tan necesario.

También el distinguido empresario y ebanista don Alberto Madrigal ha pue to su aviso al público manifestando que a tcda hora del día y de la noche atenderá cualquiera orden en el servicio de cajas mortuorias, elegantes y baratas.

El señor Presidente de la República le hizo un buen regalo de unos libros al digno sacerdote don Antonio M. Rojas. Calcúlase en & 400-00 el obsequio. El estimado señor Cura esté de plácemes, máxime tomando en cuenta la buena amistad que hay entre los dos.

Corresponsal

Junio 5 de 1914.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mi americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.-La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografia y nuestra iteratura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larrouse. en Pa-

11s (6º)

NAPOLEON

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías.